Lettre de l'Union Départementale CGT

Info Marne

SOMMAIRE (cliquez sur l'article)	
Édito : rentrée sociale sous tension dans la Marne	. 1
Répression syndicale inédite au pays des droits de l'homme : La Marne	
également touchée	. 2
Le monde du travail et Châlons en Champagne n'ont pas besoin du	
Rassemblement National	. 2
Non à l'esclavage moderne des saisonniers étrangers dans le vignoble marnais .	. 3
L'école selon Macron/Attal : à droite toute !	. 3
Doublement de la franchise médicale et de la participation forfaitaire : un	
projet qui veut encore affaiblir davantage les personnes fragiles	. 3
L'Assamblée générale de l'Union Syndicale des Petraités CGT 51	

Edito : rentrée sociale sous tension dans la Marne



Une rentrée sociale sous tension avec la mise en œuvre de la Loi sur les retraites, toujours aussi contestée. La coupure estivale n'a pas éteint la colère face à cette réforme et le combat va continuer lors de la négociation des retraites complémentaires AGIRC-ARRCO.

Cet été, le gouvernement a poursuivi son travail de sape contre les services publics, et nourri les dérives autoritaires et sécuritaires après les émeutes faisant suite à la mort de Nahel.

La vidéo d'Emmanuel MACRON à l'Université d'été du MEDEF et la présence d'Elizabeth BORNE devant les patrons sont sans ambiguïtés.

Le gouvernement le plus libéral qu'ait connu la France depuis 50 ans, a bien l'intention de poursuivre son action au service du patronat alors que leurs profits explosent dans les grandes entreprises.

Dans ce contexte, l'Intersyndicale a choisi de montrer son unité et annonce une journée de mobilisation le <u>vendredi 13 octobre</u> pour revendiquer contre l'austérité, pour l'augmentation des salaires, des pensions et des minima sociaux, l'égalité entre les femmes et les hommes, l'amélioration des services publics (notamment dans les écoles et les hôpitaux).

Il n'y aura donc pas de pause dans la mobilisation qui démarre dans la Marne avec le grand rassemblement prévu <u>vendredi 1^{er} septembre</u> devant le Capitole pour l'inauguration de la Foire de Châlons-en-Champagne à l'appel d'une intersyndicale CGT, FO, SUD et FSU dont une délégation sera reçue par Christophe BÉCHU (ministre de la transition écologique et de la cohésion des territoires) qui vient inaugurer la Foire (voir tract intersyndical).

Sabine DUMENIL, Secrétaire Générale de l'UD CGT 51



31 Août 2023 #28

Union Départementale des syndicats CGT de la Marne

15, boulevard de la Paix BP 11215 51058 Reims Cedex Tél. 03 26 88 23 04 udcgt51@laposte.net www.udcgt51.fr



Répression syndicale inédite au pays des droits de l'homme :

La Marne également touchée



Les atteintes aux libertés syndicales se multiplient en France où l'on décompte 400 procédures ou enquêtes en cours contre des militants syndicaux, essentiellement de la CGT.

Un cap inédit a été franchi avec la convocation emblématique par la gendarmerie de Montmorency, le 6 septembre de Sébastien MENESPLIER, Secrétaire Général de la Fédération des Mines et de l'Energie et membre du Bureau Confédéral de la CGT dans le cadre des actions menées par les électriciens et les gaziers lors de la mobilisation contre la réforme des retraites.

Dans la Marne, comme ailleurs, l'heure est aux représailles. À Épernay, plusieurs camarades sont convoqués par la police pour des palettes brûlées pendant le mouvement contre la réforme des retraites. À Châlons-en-Champagne, le délirant feuilleton judiciaire se poursuit contre Sabine DUMÉNIL, Secrétaire Générale de l'Union Départementale CGT de la Marne, avec un nouveau rendez-vous au Tribunal le 27 septembre prochain.

La CGT, reconnue comme le moteur de la contestation, est déterminée à faire respecter les libertés syndicales. L'Union Départementale CGT de la Marne, en lien avec la Confédération, invite les miltant-e-s à lui faire remonter tous les témoignages d'atteinte aux libertés syndicales, afin de constituer un document de référence. (Lire le communiqué de l'UD Marne).

Lien pour signer la pétition « STOP A LA REPRESSION SYNDICALE, SOUTIEN A SEBASTIEN MENESPLIER »

Le monde du travail et Châlons en Champagne n'ont pas besoin du Rassemblement National

Face à la montée de l'Extrême-droite, la CGT ne baisse pas la garde. Pas question de banaliser la venue de Jordan BARDELLA, président du Rassemblement National, à la Foire de Châlons-en-Champagne le 9 septembre.

Depuis les dernières présidentielles, l'extrême droite, aidée par nombre de médias, poursuit sa campagne de dédiabolisation. La CGT n'est pas dupe du danger que représente le RN pour le monde du travail.

Deux exemples récents:

- Le positionnement pour le moins évolutif du RN sur les retraites : d'abord 65 ans, puis 67 ans, un passage par les 64 ans, pour finalement demander le maintien des 62 ans.
- La proposition fallacieuse sur le pouvoir d'achat. Le RN propose de réduire les cotisations pour augmenter le net, ce qui revient à paupériser encore plus les services publics, la santé, l'école et le système des retraites.

Contrairement à ce qu'elle veut faire croire, l'extrême droite n'est pas l'amie des travailleurs. Elle cultive le racisme, la peur de l'autre et la division des salariés, à l'opposé des valeurs d'accueil et de fraternité portées par la CGT.



Non à l'esclavage moderne

des saisonniers étrangers dans le vignoble Marnais

A quelques jours du début des vendanges, la CGT du Champagne dénonce les dérives de certains prestataires de service peu scrupuleux l'encontre de saisonniers étranaers. Rémunération insuffisante au kg, logement à plus de 80 km des vignes, pause déjeuner réduite au minimum. José BLANCO, Secrétaire Général de l'Intersyndicat CGT du Champagne rappelle l'obligation de vigilance des vignerons donneurs d'ordre vis à vis de ces prestataires en matière de transports, d'hébergement, de nourriture et de salaires. Il propose d'ailleurs d'inscrire les conditions de travail des saisonniers comme critère dans l'AOC Champagne.

Des thèmes qui seront repris par la caravane CGT « au service des vendangeurs » qui fera le tour des vignes pendant la semaine du 11 septembre. (<u>Lire l'article de la CGT champagne</u>)

L'école selon Macron/Attal:

La dérive autoritaire et réactionnaire de la Macronie sur l'école s'aggrave en cette rentrée de septembre 2023. Que ce soit dans l'entretien accordé au Point par le Président MACRON ou lors de sa conférence de rentrée de son ministre Gabriel ATTAL, le pouvoir a réaffirmé des intentions clairement rétrogrades.

Stigmatiser les élèves en difficulté en les privant de 15 jours de vacances, changer les programmes d'histoire et restaurer l'enseignement moral et civique va dans le même sens. Annoncer l'interdiction de l'abaya à l'école au nom de la laïcité, ne répondra évidemment pas aux urgences de l'éducation nationale comme les classes surchargées ou les salaires...

Il faut souligner que le recalage des épreuves du bac en juin et le retour des mathématiques dans le tronc commun, prend enfin en compte les demandes des organisations syndicales après 4 ans d'alerte sur la réforme du bac BLANQUER. Comme quoi, ce n'est pas la girouette qui tourne, c'est le vent...

Doublement de la franchise médicale et de la participation forfaitaire un projet qui veut encore affaiblir davantage les personnes fragiles

Le doublement de la franchise médicale, de 50 centimes à 1 euro pour chaque achat d'une boite de médicament, le doublement de la participation forfaitaire de 1 à 2 euros pour chaque consultation chez le médecin fait partie des propositions du ministre qui seront vraisemblablement l'Économie reprises dans le projet de loi de finances 2024. C'est donc le doublement des sommes non remboursables qui est voulu par gouvernement. Une augmentation qui va pénaliser les personnes qui ont des pathologies chroniques et bien évidemment les salariés les plus fragiles.

Pour la CGT, plutôt que de pénaliser les assurés sociaux, il y a urgence à stopper les exonérations de cotisations sociales et à augmenter les salaires pour financer une sécurité sociale à hauteur des besoins.

(Lire le communiqué confédéral).

L'Assemblée générale de l'union Syndicale des Retraités CGT 51

Le 15 septembre, l'Union Syndicale des Retraités CGT de la Marne organise son assemblée générale à la Maison des syndicats de Châlonsen-Champagne, à partir de 8H. (<u>Lien vers le formulaire d'inscription</u>).

Une journée d'étude qui sera consacrée au document d'orientation qui sera débattu au Congrès de Saint Malo du 21 novembre au 1er décembre prochains.

Par ailleurs l'USR tiendra son stand à la Foire de Châlons-en-Champagne le dimanche 3 septembre.



Il ne suffit pas de s'indigner, il faut s'engager

(Goerges Séguy)